

TABLEAU N° 1

<i>Frais d'exploitation en espèces (1938-1941)</i>		<i>Pour cent</i>
Main-d'œuvre	\$1,548.16	47.2
Bail et impôts.....	577.60	17.0
Frais de camion et d'automobile.....	255.84	7.8
Alimentation	403.44	12.3
Réparations, divers.....	514.96	15.7
<i>Total.....</i>	<i>\$3,280.00</i>	<i>100.0</i>

Frais d'exploitation en espèces par tête nourrie : \$ 8.93.

Frais d'exploitation en espèces par tête vendue : \$31.54.

M. Fleming :

D. Ce tableau n° 1 donne les chiffres d'une année. Est-ce la moyenne de trois ou de quatre années? — C'est la moyenne d'une période de trois ans; mais, naturellement, c'est la moyenne par année.

D. Mais ne s'agit-il pas d'une période de quatre années? — R. En réalité, il s'agit d'une période de trois ans, puisque l'enquête a commencé en 1938-1939.

D. Oh! vous avez pris les années financières? — R. Oui. L'enquête s'est terminée en 1941.

En se basant sur le détail ci-dessus des frais d'exploitation et en y ajoutant les majorations correspondantes du prix de revient, puisées au Bureau fédéral de la statistique et à d'autres sources, voici quelle est à peu près, en 1948, la situation sur la moyenne des mêmes ranchs :

TABLEAU N° 2

<i>Frais d'exploitation en espèces (1948)</i>		<i>Pourcentage de la majoration</i>
Main-d'œuvre	\$4,531.46	192.7
Bail et impôts.....	1,129.14	102.5
Frais d'automobile et de camion.....	344.87	34.8
Alimentation	1,005.78	149.3
Réparations, divers.....	903.74	75.5

Frais d'exploitation en espèces par tête nourrie : \$31.54.

Frais d'exploitation par tête vendue : \$76.11.

De la comparaison précédente entre les éléments du prix de revient de 1938-1941 et ceux d'aujourd'hui, il ressort qu'il y a eu une augmentation globale de 141.3 p. 100. Cette augmentation dans les frais d'exploitation d'un ranch, au cours des dix dernières années, peut paraître plutôt forte, mais si l'on examine plus attentivement, un par un, les éléments constitutifs du prix de revient, l'on s'aperçoit que le tableau ci-dessus reflète assez bien le présent état de choses.

La main-d'œuvre, l'article le plus important du prix de revient, exige à l'heure actuelle une dépense en argent près de trois fois supérieure à celle de 1938. À cette époque, on pouvait avoir des employés de ranch pour un salaire variant de \$20 à \$30 par mois, plus la pension. Aujourd'hui, le propriétaire de ranch est obligé de payer de \$80 à \$100 par mois pour le même genre de main-d'œuvre.

Les locations de droits de pâturage sont aujourd'hui, dans quelques régions, de deux à trois fois plus chères qu'elles ne l'étaient il y a dix ans; les impôts sur les terres affermées et transférées ont augmenté dans la même proportion. Dans les prairies à l'herbe courte de l'Alberta, l'impôt et la location